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JEFA DE GOBIERNO 

 VACUNAN A CASI 20 MIL PERSONAS EN IZTACALCO, XOCHIMILCO Y TLÁHUAC. Al finalizar 
la dosis de Sputnik V se habrá inoculado a 20% de adultos mayores de la capital: Sheinbaum. Con 
la aplicación de 19 mil 737 dosis concluyó el primer día de vacunación del biológico Sputnik V para 
los adultos mayores residentes de las alcaldías Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco, lo que representó 
93 por ciento de la meta establecida, que era de 21 mil 121 en el primero de los 10 días de la 
campaña. De acuerdo con el reporte de las autoridades capitalinas, se aplicaron 7 mil 630 vacunas 
en Tláhuac, 5 mil 473 en Iztacalco y en Xochimilco 6 mil 634. Después de realizar un recorrido de 
supervisión por las distintas sedes, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, expresó que con la 
instalación de las macrounidades de vacunación se mejoró la organización, por lo que no se 
registraron filas después de la apertura de los centros y el tiempo de espera osciló entre media 
hora y 40 minutos. Jor 32-Cap 

 VAN CON LETRAS C Y D. Hoy las vacunas llegarán a los adultos mayores de Iztapalapa, Tláhuac 
y Xochimilco cuyos apellidos inicien con las letras C y D. El Plan Nacional de Vacunación en la 
Ciudad de México continuará hasta el 5 de marzo, cuando se espera aplicar la primera de dos 
dosis de la vacuna Sputnik V a 200 mil personas. En tanto, la Jefa de Gobierno, explicó ayer que 
sí se vacunará a extranjeros, siempre que estos cuenten con residencia en el país.  “La orientación 
es que (se vacune) a personas que no tienen la nacionalidad todavía, pero que tienen su 
residencia”, dijo SHEINBAUM.  Exc. 19-C 

 ABANDERAMIENTO EN EL MONUMENTO A LA REVOLUCIÓN. La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, encabezó la ceremonia de entrega del lábaro patrio a dependencias capitalinas. Jor 
33-Cap (Fotonota) 

 ESTUDIAN  MÁS APERTURAS ANTES DEL SEMÁFORO VERDE.  En la ciudad no se descarta 
que las escuelas puedan  abrir sus puertas antes de llegar al semáforo verde, pero de dependerá 
del avance en la vacunación. “Es una orientación general del Gobierno de México, cuando se 
definió el semáforo, qué tipo de actividades podrían abrirse y qué tipo no; hoy que empieza la 
vacunación hay que seguir estas indicaciones y ver si es posible que se realice antes”, señaló la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. La mandataria capitalina  aseveró que al inmunizara 
la población se abre la posibilidad de que también se dé la reactivación demás actividades 
económicas.  Exc. 19-C 

 ACUSAN ERROR DE ASF EN GESTIÓN DE GASTO. Sheinbaum dice que hay una equivocación 
al considerar a la capital con el peor desempeño en el país. La jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, expuso que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
también se equivocó al referir que la capital del país tuvo la peor gestión del gasto federalizado a 
nivel nacional. Luego de que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, 
mencionara que, cuando menos, 75% de lo reportado respecto a la cancelación del Aeropuerto de 
Texcoco en la Cuenta Pública 2019 “es erróneo”, la mandataria local indicó que ocurrió lo mismo al 
posicionar en último lugar a la Ciudad en el Índice de Desempeño de la Gestión del Gasto 
Federalizado por entidad federativa. “También están mal, así como se equivocaron con el 
Aeropuerto Internacional, pues aquí también se están equivocando y lo vamos a demostrar con 



todos los datos”, dijo Sheinbaum Pardo. Uni, Mil 9 

COVID-19 

 VACUNACIÓN EN 3 ALCALDÍAS ARRANCA DE FORMA ÁGIL. Cambios de logística y 
participación de personal del Gobierno local permiten aplicación en 40 minutos en Iztacalco, 
Tláhuac y Xochimilco. El primer día de la jornada de vacunación contra el Covid-19 en Iztacalco, 
Tláhuac y Xochimilco se llevó sin contratiempos en las seis macrounidades vacunadoras, debido a 
diversos cambios de logística, entre ellos, el desplazamiento de los servidores de la nación por el 
personal del Gobierno de la Ciudad de México. A diferencia de lo sucedido hace una semana en 
Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta, las largas filas desaparecieron, aunque algunas 
personas madrugaron para ser las primeras en recibir la vacuna Sputnik V… Tras recorrer los 
módulos de vacunación, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
dijo que mejoró la organización, pues los tiempos de espera no fueron mayores a 40 minutos. Uni, 
 Heraldo 1-12, Cro 1.11, Raz 13, Exc. 19-C 

 UNA MAREA VERDE ACTIVÓ LA VACUNACIÓN. Una marea de mil 500 mujeres y hombres de 
verde se encargó de hacer ágil y efectivo el primer día de vacunación con la Sputnik V en tres 
alcaldías de la Ciudad de México: Tláhuac, Iztacalco y Xochimilco. El incio de la vacunación estaba 
programado para las 9:00 horas, pero de las 8:00 horas ya había comenzado. A las 10:00 horas se 
habían aplicado 2,334 dosis. Al respecto, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM detalló al 
supervisar la vacunación en Xochimilco: “Son al redor de mil 500 personas del Gobierno de la 
Ciudad de México, además de las células de vacunación. En Xochimilco atiende completamente la 
Secretaría de Salud las células de vacunación de la ciudad, en el caso de Tláhuac son la mitad de 
la Secretaría de Salud y mitad del ISSSTE, y en el cado de Iztacalco son células del Seguro 
Social”. Exc. 19-C 

 NO IMPORTA CON CUÁL, LO QUE URGE ES ESTAR PROTEGIDO. El origen de la vacuna 
contra el Covid-19, sea china o rusa, no importa, porque lo urgente es estar protegidos, 
mencionaron algunas personas de 60 años y más que fueron entrevistadas en el Palacio de los 
Deportes durante el primer día de la segunda etapa para la aplicación del biológico Sputnik V, el 
cual recibirán alrededor de 200 mil hasta el próximo 5 de marzo en seis sedes ubicadas en 
Iztacalco, Xochimilco y Tláhuac . Desde las ocho de la mañana, una hora antes de lo anunciado, el 
personal del gobierno capitalino permitió el acceso al pabellón oeste de este inmueble de 
espectáculos habilitado como centro de vacunación a fin de que recibieran el fármaco, por lo que la 
entrada de cientos de personas se realizó sin dar oportunidad a que se presentaran 
aglomeraciones ni tumultos. Uni 32-Cap 

 AMBULANCIAS DE IZTAPALAPA ATIENDEN 496 CONTAGIOS. Desde el 28 de mayo del año 
pasado, la alcaldía Iztapalapa ha atendido 496 casos para enfermos Covid, con atención 
prehospitalaria en 3 ambulancias propias, de 15 que se compraron en 2019, informó la alcaldesa 
Clara Brugada. Esto con motivo de la presentación del informe “Iztapalapa Salva Vidas, el cual 
encabezó ayer la funcionaria en la Dirección Territorial Tezonco.   Exc 18C 

 FACILITA DESPOJOS OLA DE INTESTADOS. Abogados prevén un gran riesgo de despojos 
para los deudos de personas fallecidas por Covid y que no dejaron testamento. Foto: Dalila 
Sarabia. Ante el panorama que reveló el Colegio de Notarios respecto a que el 80 por ciento de los 
fallecidos por Covid-19 no dejó testamento, lo que esperan abogados es un gran riesgo de 
despojos para los deudos. Después de la epidemia, la operación de bandas de delincuencia para 
detectar y despojar bienes intestados tiene más condiciones favorables, advirtió el abogado Juan 
Salvador García. Ref 1 C 

 CON LA EMERGENCIA, REPUNTE EN LA ELABORACIÓN DE TESTAMENTOS. Durante la 
emergencia sanitaria el testamento ha sido el documento más solicitado en las notarías de la 
Ciudad de México, al representar 43 por ciento de todos los servicios que se piden en ellas. Aun 



así, esto apenas significa 20 por ciento de la población, mucha gente todavía considera que no 
hace falta, cuando en los últimos años han aumentado las invasiones y suplantación de identidad, 
informó el Colegio de Notarios de la capital. Jor 33-Cap 

 PANDEMIA EXHIBE VIOLENCIA. El cónyuge, responsable de agredir a 70% de mujeres víctimas, 
revela el Consejo Ciudadano para la Seguridad. Durante la pandemia, siete de cada 10 mujeres 
víctimas de violencia la reciben de sus cónyuge o expareja, es decir, 2 mil 568 víctimas. Datos del 
Consejo Ciudadano para la Seguridad y La Justicia en la Ciudad de México revela que, a un año 
de la contingencia sanitaria, de 3 mil 699 reportes de violencia familiar que recibieron, 36 por ciento 
de las agresiones provienen del cónyuge, es decir, mil 306; 23% del concubino (835) y 11 por 
ciento (520) de la expareja. Heraldo 13 

 MINIMIZAN INDICADORES DE COVID-19. De los 91 sujetos obligados que hasta principios de 
febrero publicaron información relacionada con la contingencia por la Covid-19, solo una pequeña 
fracción de las secciones de información muestran indicadores y estadísticas sobre la 
contingencia, revela el último informe de Transparencia Proactiva del Instituto de Transparencia 
(InfoCDMX). La cifra es menor al reporte de enero por tres sujetos obligados (sindicatos), pues 
hace un mes se reportaron 94 sujetos obligados con información relacionada con la contingencia 
sanitaria, mientras que la cifra de sujetos que no difunden información relacionada se mantuvo en 
44. Ref 1C 

 PIDE AMLO SER PACIENTES; GARANTIZA DOSIS PARA TODOS. Ante la desorganización 
para la vacunación contra el Covid-19 en Ecatepec, Estado de México, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador exhortó a la población a que no se desespere, pues garantizó que habrá 
dosis para todos. En la conferencia matutina, indicó que en el municipio mexiquense son 200 mil 
adultos mayores de 60 años que serán vacunados. “Que no se desesperen y que piensen que en 
un solo día hay que ir, porque no, puede llevar una semana, y además no van a dejar de vacunar 
hasta que no estén todos. Si se piensa que es limitado pues entonces el primer día, el segundo 
día, hay muchísimos que quieren vacunarse y por eso las filas y por eso van desde un día antes a 
formarse. Entonces, que tengan esa información. Uni 

 LLAMA AMLO A ORGANIZAR MEJOR LA VACUNACIÓN. EL PRESIDENTE de México, Andrés 
Manuel López Obrador, pidió ayer a los encargados de vacunar a los adultos mayores que no los 
hagan esperar mucho tiempo ni los dejen a la intemperie formando largas filas para ser 
inmunizados. “Les pido que consideren esta situación de los adultos mayores: no pueden estar 
mucho tiempo parados y a la intemperie. Que se resuelva. Se puede si se tienen los centros 
adecuados”, aseveró. En días recientes se difundieron imágenes en redes sociales y medios de 
comunicación en las que se observa a personas de la tercera edad pernoctando en las sedes de 
vacunación, bajo un clima frío; en filas enormes y, en ocasiones, sin sana distancia, como ocurrió 
en Ecatepec, y en otras alcaldías de la CDMX. Raz 14 

 LÓPEZ-GATELL, CON OXIGENACIÓN DEBIDO AL COVID. Ssa: van 182 mil 815 defunciones y 
un total de 2 millones 60 mil 908 casos del virus. Luego de dar positivo a Covid-19, el subsecretario 
de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López–Gatell, requirió de oxigenación 
suplementaria, informó la Secretaría de Salud. En conferencia de prensa, el director de Promoción 
de la Salud, Ricardo Cortés Alcalá, señaló que debido a que los niveles de oxigenación del 
subsecretario disminuyeron de manera leve, su médico decidió que reciba oxígeno de manera 
suplementaria. “El doctor presentó el martes una disminución leve en sus niveles de oxigenación y, 
por recomendación de su médico, está recibiendo una oxigenación suplementaria. Uni Nal 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO 

 CONFISCAN 120 TONELADAS DE AUTOPARTES DURANTE 2 OPERATIVOS EN 



IZTAPALAPA. Cinco detenidos y el decomiso de alrededor de 120 toneladas de autopartes, 
drogas, un vehículo y una motocicleta fue el resultado de dos cateos realizados en Iztapalapa por 
agentes de investigación y personal de las secretarías de Seguridad Ciudadana y de la Marina. 
Horas antes, dos integrantes de la Unión de Tepito fueron detenidos por su presunta 
responsabilidad en la distribución de drogas y cobro de extorsión a vendedores ambulantes; se 
cumplimentaron dichos mandamientos judiciales. Jor 34-Cap, Raz 13 

 BALACERA DEJA DOS MUERTOS. Un ataque directo dejó dos hombres muertos y dos mujeres 
heridas en calles de la alcaldía de Iztapalapa. Los hechos ocurrieron en un mercado sobre ruedas 
en la esquina de calle Trigo y Colorines, en la colonia Valle Sur, cuando varios sujetos agredieron 
a los jóvenes de manera directa. Cuando llegaron los servicios de emergencia, encontraron a las 
mujeres debajo de los vehículos con heridas de bala, por lo que se presume que trataron de 
resguardarse; también confirmaron la muerte de los hombres. Exc 19C 

 TRAS OCHO MESES ENCUENTRAN A DILAN.  Sin precisar los detalles de su localización, la 
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México informó a través de Twitter que el menor Dilan 
Alejandro colmenares fue encontrado en el Estado de México. La dependencia también desactivo 
la alerta  Amber que se había emitido desde junio de 2020 para su localización. Su madre, Ana 
Isabel Guerrero, se ha negado a hacer comentarios al respecto.   Exc 19C 

 ATRAPAN A DOS DE LA UNIÓN. La Unidad de Investigación e Inteligencia Policial de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvo a El Güero, un hombre que presuntamente está 
vinculado con La Unión Tepito. La detención se realizó en la calle Carbajal esquina con Peralvillo, 
colonia Centro, cuando iba a bordo de una motocicleta acompañado de una mujer.  Exc 19C 

 CONTAMINARÁN MÁS CDMX CON REFORMA ENERGÉTICA. Suplir la falta de gas natural con 
el uso de carbón y combustóleo en la generación de energía eléctrica impacta en la Ciudad de 
México, plantearon organizaciones de la sociedad civil. "Con estas decisiones se alimenta el 
círculo vicioso que da origen al cambio climático y que dejó a millones de personas sin electricidad 
y a miles más expuestas a los contaminantes de las termoeléctricas", indicaron. Ref 1C 

 REVISAN QUE EL CABLEBÚS SEA SEGURO. Ayer comenzaron las pruebas enfocadas a 
protocolos de protección civil y atención de emergencias de la Línea 1 del Cablebús, informó la 
Secretaría de Movilidad (Semovi). El objetivo es garantizar que el nuevo sistema de transporte 
público sea seguro para los usuarios. Exc. 19-C, Ref 1C 

 CON FUGA Y SIN CALLE. Una toma clandestina de gasolina fue detectada en agosto de 2019 en 
un domicilio de la Calle Añil, justo frente a la Terminal de Almacenamiento y Distribución de 
Combustibles de Pemex y 18 meses… Una toma clandestina de gasolina fue detectada en agosto 
de 2019 en un domicilio de la Calle Añil, justo frente a la Terminal de Almacenamiento y 
Distribución de Combustibles de Pemex y 18 meses después la vialidad sigue cerrada. "Vamos 
para dos años con la calle cerrada y lo que nos preocupa es que haya gasolina en el subsuelo de 
las casas", dijo uno de los colonos de Granjas México. "Sólo hay paso para los vecinos con 
identificación", indica un aviso. Ref 1C (Fotonota) 

 PANISTAS EXIGEN AL GOBIERNO LOCAL ACLARAR ANOMALÍAS EN PROYECTOS. Pese a 
que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reconoció “errores” en su último reporte, el 
diputado local del PAN, Héctor Barrera Marmolejo, demandó una explicación por las anomalías 
detectadas en dos de los proyectos de mayor impacto en infraestructura para este Gobierno 
capitalino. El panista aclaró que se trata de un posible daño patrimonial por 72 millones de pesos 
en la obra de ampliación de la Línea 12 del Metro, así como inconsistencia durante la planeación 
de la Línea 5 del Metrobús. Uni 

 EMPRESA PRIVADA ECHA A DRENAJE MILES DE LITROS DE AGUA POTABLE EN 
NARVARTE. El martes la policía llegó a verificar lo que hacían los trabajadores, aparentemente sin 
permiso oficial. Este miércoles llegaron y terminaron su obra: rompieron tuberías. Lo único que 



señalan es que se trata de la empres Texa, pero no indican qué están haciendo o porqué 
trabajaron tan cerca de una tubería de agua que terminaron reventando. El resultado, miles de 
litros de agua potable que se fueron a la cañería, negocios inundados y probable suspensión del 
servicio de agua en Narvarte. Una camioneta blanca, con trabajadores, lelgaron y comenzaron a 
excavar en zona especialmente complicada por el paso de tuberías. Se especuló que se trataba de 
composturas al suministro de gas natural, lo que originó que desde el martes llagaran patrullas y 
exigieran a los trabajadores que mostraran permisos de las obras. Cro 13 

 PENA A FILTRACIONES EN INDAGATORIAS, AVANCE IMPORTANTE: CDH. La anexión de un 
artículo al Código Penal local para sancionar a cualquier servidor público que, de manera indebida 
difunda, transmita, registre o exponga información reservada o documentos del lugar de los hechos 
o hallazgos con algún procedimiento punible es un avance legislativo fundamental, indicó la 
Comisión de Derechos Humanos (CDH) de la Ciudad de México. Con la aprobación de la llamada 
ley Ingrid se protege a las víctimas y se les considera un grupo de atención prioritaria con el que se 
contribuye a garantizar los derechos a una investigación pronta y eficaz, a la verdad, a ser tratadas 
con dignidad y salvaguardar su integridad. Jor 33-Cap 

 DESPACHO SACA PROYECTO DE CALZADA EN CHAPULTEPEC. El despacho LBR&A, 
perteneciente al arquitecto Benjamín Romano, determinó retirar su propuesta para construir la 
calzada peatonal que conectará a la primera y segunda sección del Bosque de Chapultepec, obra 
que forma parte del proyecto de rescate y restauración del pulmón verde más importante de la 
Ciudad de México. Lo anterior lo confirmaron las secretarías de Obras y Servicios y Medio 
Ambiente capitalinas, así como de Cultura del gobierno de la República, involucradas en el 
proceso que, por medio de una tarjeta informativa conjunta, indicaron que al revisar el proyecto 
conceptual que presentó el arquitecto Romano, tanto las dependencias implicadas en el proceso 
como ciudadanos hicieron algunas observaciones a la propuesta. Jor 33-Cap 

ELECCIONES 

 INDAGARÁ EL IECM SUPUESTO ACTO PROSELITISTA DE ROMO. El Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM) inició un procedimiento especial sancionador por presuntos actos de 
proselitismo en que habría incurrido el alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo Guerra, al 
ofrecer vacunas contra el Covid-19. A 100 días de la jornada electoral del 6 de junio, el órgano 
sumó cinco procedimientos especiales sancionadores más a los 41 acumulados desde que 
empezó el proceso electoral 2020-2021, entre los que figura la queja que abrió de forma oficiosa el 
pasado 12 de febrero en Miguel Hidalgo, relacionada con propaganda que se atribuye a la alcaldía, 
en la que presuntamente Romo ofrece vacunar contra el Covid-19 con fines proselitistas. Jor 34-
Cap, Uni A17 

 EL CABALLITO. ESTIRA Y AFLOJA CON LAYDA SANSORES. Este viernes vence el segundo 
permiso por 15 días que solicitó la morenista Layda Sansores para ausentarse de la alcaldía 
Álvaro Obregón e irse a hacer campaña a Campeche —¿no se ha ido?— Nos comentan que 
desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento la están apretando para que su nueva solicitud sea de 
manera definitiva, con lo que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, estaría presentando 
una terna al Congreso que se aprobará con las dos terceras partes de los diputados, es decir 44 
votos. Nos explican que el estira y afloja está muy intenso, pero en los próximos días la situación 
tendrá que resolverse 

 EL CABALLITO. ALCALDE DE TLÁHUAC SE INCONFORMA ANTE EL TRIBUNAL 
ELECTORAL. Siguiendo con el tema de los permisos, nos platican que el alcalde morenista 
Raymundo Martínez Vite acudió al Tribunal Electoral de la Ciudad de México para promover un 
juicio para la promoción de sus derechos políticos electorales, debido que el Congreso le negó un 
segundo permiso para ausentarse del cargo. En la denuncia, acusa a la presidenta de la Mesa 
Directiva, la panista Margarita Saldaña de actuar con imparcialidad para rechazar su petición. Se le 



olvida que fueron varios diputados los que le dijeron que no. 

 SHCP PONDRÁ LUPA CONTRA EL LAVADO DE DINERO EN ELECCIONES. Habrá especial 
atención para detectar dinero de procedencia ilícita o no autorizada en los comicios ; están bajo la 
mira personas políticamente expuestas, advierte la UIF. Bancos, casas de bolsa y de cambio, así 
como otras entidades del sistema financiero tendrán que poner lupa especialmente sobre 
operaciones de empresas de reciente creación, factureras y con dinero en efectivo durante el 
proceso electoral que será una de las contiendas más grandes, en la que se van a renovar 21 mil 
378 cargos de elección popular. Además, se acortará el plazo establecido —actualmente de 60 
días— para que las instituciones puedan reportar operaciones inusuales de clientes que muestren 
algún comportamiento transaccional sospechoso, según la guía antilavado emitida por las 
autoridades financieras. Uni Nal 

 DENUNCIAS EN CURSO. Nieto Castillo reveló que la UIF presentó tres denuncias ante la Fiscalía 
General por presuntas irregularidades en el actual proceso electoral, y también están investigando 
10 casos de posible financiamiento ilícito a candidaturas, gracias al modelo de riesgo de la 
dependencia. Además, se tienen dos investigaciones pendientes, una de ellas relacionada con la 
operación Zafiro, un esquema de empresas fachada que fue utilizado para financiar  campañas 
electorales entre 2016 y 2018.  Exc 1-A 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. EN SEPTIEMBRE, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dedicó una 
conferencia a hablar sobre Beatriz Gasca y dejó ver la alta probabilidad de que desde la empresa 
de outsourcing donde trabajaba se financiara la toma de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos. COMO EL costo político fue alto, al final dijo que ella sólo habló del tema, pero que 
nunca la acusó de nada. PUES LA acusación que no acusaba acabó provocando un daño... ¡ni 
tan dañino! TRAS LA polémica, Gasca dejó la compañía cuyo director tiene ahora una orden de 
aprehensión por una investigación federal. A VER si el movimiento la sacó de la mira judicial o si 
hay suficientes pruebas para ir también contra la ex trabajadora de la compañía 

NACIONAL 

 PROTEGEN RED DE CONTRABANDO. Autoridades federales investigan el vínculo del Gobierno 
de Tamaulipas con el cobro de “cuotas” a pipas de distintas empresas que forman parte de la red 
de contrabando de combustible que cruza por las Aduanas de Reynosa y Matamoros. El 
Administrador General de Aduanas, Horacio Duarte, confirmó a REFORMA tener conocimiento de 
denuncias ciudadanas sobre el contrabando de combustible en Tamaulipas y dijo que han 
aportado información a las autoridades investigadoras.. Ref A1  

 NO SOMOS TAPADERA DE NADIE: AMLO. Nosotros no seguimos la pista de ninguna persona, 
señala el Presidente; FGR rechaza que sea un ajuste de cuentas. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que en el caso de la solicitud de desafuero en contra del gobernador de 
Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, su gobierno no persigue a nadie, pero aclaró: 
“Tampoco somos tapadera”. Alejandro Gertz Manero, fiscal General de la República (FGR), 
rechazó que este asunto sea una venganza política, por lo que garantizó que habrá total 
transparencia. En la conferencia de prensa mañanera, el Jefe del Ejecutivo federal indicó que la 
instrucción que tienen los servidores públicos es que, si hay una denuncia por corrupción, no se 
tape a nadie, sea quien sea. Uni Nal 

 PERSECUCIÓN POLÍTICA, ACUSA GOBERNADOR. Solicitud de desafuero no es una 
casualidad, es por exhibir a la CFE, y por la Alianza Federalista. El gobernador de Tamaulipas, el 
panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca, aseguró que la solicitud de desafuero en su 
contra no es una casualidad, y se dijo víctima de una persecución política dictada desde Palacio 
Nacional, por lo que adelantó que va a demostrar su inocencia y a defender su honra y la de su 
familia; advirtió que no va a titubear para proteger los intereses de los tamaulipecos. “Yo quiero 



ser muy claro: estas denuncias que hoy se están presentando a la Cámara de Diputados, no son 
producto de la casualidad, son una persecución política directamente de Palacio Nacional, y yo en 
lo personal exijo poder contar con los documentos de lo que ellos señalan para tener una defensa 
justa y adecuada”, señaló García Cabeza de Vaca. Uni Nal 

 RESPALDA EL PAN AL MANDATARIO TAMAULIPECO. Advierte que no permitirá un Estado 
de derecho a modo del presidente López Obrador; “no vamos a tolerar actos autoritarios”, señala. 
Todo el PAN, es decir, su líder nacional, gobernadores, diputados federales, senadores y su 
Comisión Política, salieron en defensa y respaldaron al gobernador de Tamaulipas, Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca, luego de la solicitud de desafuero en su contra. Advirtieron que no 
permitirán un Estado de derecho a modo del gobierno que encabeza Andrés Manuel López 
Obrador, tras afirmar que no tolerarán actos autoritarios. Uni Nal 

 CFE RESERVA POR DOS AÑOS EXPEDIENTE DE APAGÓN POR PASTIZAL. Aun cuando el 
Presidente dijo que no clasificaría información, la empresa justifica retención de datos porque se 
podría “generar una revuelta social". A pesar que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
aseguró que en su gobierno no se reservaría información pública, el expediente del apagón 
ocurrido el pasado 28 de diciembre y que afectó a más de 10.3 millones de personas en 12 
estados estará reservado por dos años. En respuesta a una solicitud de información hecha por EL 
UNIVERSAL y aun cuando se pidió una versión pública del expediente del apagón, la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) justificó la clasificación al señalar que, a pesar que han pasado dos 
meses del hecho, aún no hay un dictamen final, por lo que entregar la información implicaría un 
daño al darse a conocer datos que todavía no son oficiales. Uni Nal 

 Van contra ‘rey del outsourcing’. Por delincuencia organizada y lavado de dinero, un juez 
federal ordenó la aprehensión de Raúl Beyruti Sánchez, presidente de GINgroup y considerado el 
“Rey del outsourcing”. Ref A1  

 ACERTADO, NO ENTREGAR SALUD A FEDERACIÓN: ALFARO. EL GOBERNADOR de 
Jalisco, Enrique Alfaro, reprochó la decisión de algunos gobernadores del país de entregar su 
Sistema de Salud a la Federación, ya que aseguró que hoy están sufriendo las consecuencias. El 
mandatario estatal dijo que si hubiera cedido ante las presiones del Gobierno federal, que quería 
que le entregaran su sistema de Salud al Insabi, “imagínense lo que estaría pasando con todos 
ustedes ahora, preguntemos a los estados que cedieron a sus sistemas de Salud cómo les está 
yendo”, sostuvo en la entrega de nombramientos a personal de Salud. Raz 10 
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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

VACUNA 
 
LLEGA A 93% COBERTURA DE VACUNAS APLICADAS. Durante el primer día de 
inmunización de adultos mayores con la vacuna rusa Sputnik V se registró una cobertura de 
93 por ciento del objetivo fijado… CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno, dijo que el 
reto de logística por la necesidad de congelamiento del biológico ruso fue superado. Indicó 
que estos sitios se acondicionaron por las necesidades logísticas de la vacuna rusa, pero 
que gracias a su efectividad se evalúa replicarlos para cuando la vacunación continúe en las 
10 alcaldías faltantes. La titular de Salud, Oliva López, informó que hubo al menos dos 
reacciones leves y un desmayo, pero que fueron atendidas. Ref. 4-Cd.  Uni 1 Jor 32C Mil 
1,12 Cro 11 Exc 1,17C Fin 39 Sol 20 Raz 13 Her 11 24Horas 7 Gra 1,7,8 Basta! 10  
 
VAN CON LETRAS C Y D. Hoy las vacunas llegarán a los adultos mayores de Iztapalapa, 
Tláhuac y Xochimilco cuyos apellidos inicien con las letras C y D. El Plan Nacional de 
Vacunación en la Ciudad de México continuará hasta el 5 de marzo, cuando se espera 
aplicar la primera de dos dosis de la vacuna Sputnik V a 200 mil personas. En tanto, la Jefa 
de Gobierno, explicó ayer que sí se vacunará a extranjeros, siempre que estos cuenten con 
residencia en el país.  “La orientación es que (se vacune) a personas que no tienen la 
nacionalidad todavía, pero que tienen su residencia”, dijo SHEINBAUM.  Exc. 19-C 
 

APERTURAS 
 
ESTUDIAN  MÁS APERTURAS ANTES DEL SEMÁFORO VERDE.  En la ciudad no se 
descarta que las escuelas puedan  abrir sus puertas antes de llegar al semáforo verde, pero 
de dependerá del avance en la vacunación. “Es una orientación general del Gobierno de 
México, cuando se definió el semáforo, qué tipo de actividades podrían abrirse y qué tipo no; 
hoy que empieza la vacunación hay que seguir estas indicaciones y ver si es posible que se 
realice antes”, señaló la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. La mandataria 
capitalina  aseveró que al inmunizara la población se abre la posibilidad de que también se 
dé la reactivación demás actividades económicas.  Exc. 19-C Basta! 10 
 

AUDITORÍA SUPERIOR 
 
DESESTIMA SHEINBAUM RESULTADOS DE LA ASF. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, secundó al Presidente de la República y desestimó los resultados que publicó 
la Auditoría Superior de la Federación sobre su Administración. "Pues también están mal. Así 
como se equivocaron con el Aeropuerto Internacional, pues también aquí se están 
equivocando", destacó. SHEINBAUM afirmó que demostrarán datos contra los resultados de 
la ASF y evitó polemizar sobre los auditores. "No lo voy a calificar, pero en este caso también 
se equivoca", dijo.  Ref. 2-Cd.Uni 17 Mil 9 Eco 49  



INFORMACIÓN PÚBLICA 
 
DEMANDA PAN LOCAL ACLARAR IRREGULARIDADES EN DOS OBRAS PÚBLICAS. 
Diversas dependencias locales deben ampliar la información pública en torno a los desaseos 
en obra pública, a los que se les tiene que dar curso legal, demando la fracción del PAN en el 
Congreso de la Ciudad de México. En ese sentido, el diputado panista Héctor Barrera 
Marmolejo, demandó una explicación por las recientes anomalías detectadas desde la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), en dos de los proyectos de mayor impacto en 
infraestructura para la administración que encabeza la JEFA DE GOBIERNO CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO. Difundió se trata de un posible daño patrimonial por 72 millones de 
pesos en la obra de ampliación de la Línea 12 del Metro y otra inconsistencia más durante la 
planeación de la Línea 5 del Metrobús. Pre 10 
 

DÍA DE LA BANDERA 
 
ABANDERAMIENTO EN EL MONUMENTO A LA REVOLUCIÓN. La JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, encabezó la ceremonia de entrega del lábaro patrio a 
dependencias capitalinas. Jor 33C (Fotonota) Basta 10 
 

PROYECTO CULTURAL CHAPULTEPEC 
 
¿POR QUÉ SALIÓ ROMANO DE CHAPULTEPEC?, por Sonia Serrano. Hace más de un 
año que el despacho LBR&A, que encabeza el arquitecto Benjamín Romano, hizo la 
propuesta de los cruces o pasos peatonales del Proyecto Cultural Bosque de Chapultepec 
para conectar las diversas secciones. Esa propuesta, por obvias razones, la conocían 
autoridades de Cultura federal y de la Ciudad de México. El de Chapultepec es uno de los 
proyectos prioritarios del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Ayer, EL UNIVERSAL 
informó que el arquitecto se había retirado del proyecto. Personal cercano al Complejo 
Cultural Bosque de Chapultepec dijo que se hicieron cuestionamientos al proyecto del 
arquitecto –por parte de la Secretaría de Obras de la CDMX– desde el punto de vista 
estructural; que el proyecto iba a implicar el derribo de árboles, lo que preocupaba a la 
Sedema y a la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, y que sus costos eran muy 
elevados: eran 187 millones de pesos. Esto se dio a conocer después de que el proyecto se 
anunció en diversos espacios y de que incluso a mediados de 2020 otorgaron un contrato 
para la obra a la empresa Fredel Ingeniería y Arquitectura por 187 millones de pesos. Uni 24 
 



CONSEJERÍA JURÍDICA 
 

INTESTADOS 
 
MUEREN SIN TESTAMENTO 80% DE CASOS COVID. De las 34 mil personas fallecidas 
por Covid-19 en la Ciudad de México, sólo 20 por ciento habría decidió previamente quiénes 
serían sus herederos, según cálculos del Colegio de Notarios. "La Ciudad de México es la 
entidad con mayor elaboración de testamentos. En las entidades apenas 6 o 7 por ciento de 
los ciudadanos lo suscribe, y no es porque sea caro, sino porque lo perciben innecesario", 
explicó Ponciano López, presidente del Colegio. La notario Claudia Hernández refirió que, 
cuando no hay un testamento, el cónyuge y los hijos son los sucesores, de acuerdo con la 
ley, pero deben seguirse largos procesos jurídicos que pueden ser impugnados. La falta de 
testamentos provoca la operación de bandas de delincuencia organizada que, mediante 
suplantaciones, invaden y se apropian de bienes intestados, aun cuando existe un convenio 
entre el Tribunal Superior de Justicia y los notarios para detectar estos casos. El Colegio de 
Notarios acordó con el Gobierno de la Ciudad que durante la pandemia, el costo por 
testamento será el mismo al vigente durante septiembre, mes con descuento, del orden de 2 
mil 500 pesos, indicaron. Ref 1-A, 1C Jor 33C Sol 22 Eco 49 
 
FACILITA DESPOJOS OLA DE INTESTADOS. Ante el panorama que reveló el Colegio de 
Notarios respecto a que el 80 por ciento de los fallecidos por Covid-19 no dejó testamento, lo 
que esperan abogados es un gran riesgo de despojos para los deudos. Después de la 
epidemia, la operación de bandas de delincuencia para detectar y despojar bienes intestados 
tiene más condiciones favorables, advirtió el abogado Juan Salvador García. "Hay 
organizaciones dedicadas a investigar los inmuebles donde los propietarios no tienen 
familiares o no hay testamento y falsifican documentos para incluso ir a juicio y obtener 
propiedades de manera ilícita", apuntó el especialista. Además, el abogado Héctor Segovia 
estimó que ante el número de personas fallecidas sin testamento puede generarse un caos 
en los tribunales, ante las reclamaciones por herencias y en el mercado inmobiliario por 
venta de inmuebles irregulares. Ref. 1-Cd.   
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 

PANDEMIA, VACUNACIÓN 
 
FRENTES POLÍTICOS.  Lecciones. No pasa inadvertido el orden con el que se realizó el 
primer día de vacunas en tres alcaldías de la CDMX, pues la jornada transcurrió sin 
contratiempos y se logró vacunar a 19 mil 737 personas de 60 años y más; siete mil 630 de 
Iztacalco; cinco mil 473 de Tláhuac y seis mil 634 de Xochimilco. La JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, informó que la atención fue ágil. “Hubo bastante organización, los 
tiempos de espera no fueron mayores a 40 minutos”, destacó. Inclusive en muchos lugares el 
tiempo de espera fue de sólo media hora. Así se hace, no como en otros lares. Felicidades, 
sobre todo, a los capitalinos. Exc 13 
 
 



CIUDAD PERDIDA, Miguel Ángel Velázquez. ANUNCIO SIN SENTIDO. La semana pasada 
en una unidad de vacunación en Cuajimalpa, se apreció esta cartulina; la JEFA DEL 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo ayer que sí se aplicará el biológico a extranjeros 
si son residentes de la Ciudad de México. Jor 34C 
 
EN PRIVADO, POR Joaquín López-Dóriga. LA PANDEMIA, INMUNE A LOS DISCURSOS. 
Una expresión, otra, de que el manejo de la pandemia en México no es un ejemplo mundial, 
es el número de integrantes del primer círculo de gobierno infectados, y uno de ellos, el titular 
de la Marina, dos veces, lo que acaba el mito de que el contagio crea inmunidad, como 
declaró el propio presidente López Obrador al reaparecer recuperado del golpe del virus y 
argumentar una vez más por qué no usará cubrebocas: ya me dio, ya no contagio. Y paso 
revista: Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública; Rocío Nahle, de Energía; 
Arturo Herrera, Hacienda; Rosa Icela Rodríguez, Seguridad; Jorge Arganis, SCT; Víctor 
Villalobos, Agricultura; el general Luis Cresencio Sandoval, Sedena, y el almirante José 
Rafael Ojeda, Marina, dos veces. Y agrego al subsecretario Hugo López-Gatell, al titular del 
Insabi, Juan Antonio Ferrer, y al vocero, Jesús Ramírez. A Raquel Buenrostro, del SAT; Zoé 
Robledo, IMSS; Ricardo Sheffield, Profeco. Y añado a Claudia Sheinbaum. Esto a ese nivel. 
Mil 3 
 

“LOS OTROS DATOS” 
 
CONFIDENCIAL. LOS OTROS DATOS, TAMBIÉN EN LO LOCAL. Como si se tratara de un 
nuevo indicador económico, similar a los que usaban los gobiernos tecnócratas, cada vez es 
más recurrente que en la 4T recurran a “los otros datos”. Luego de que la Auditoría Superior, 
de David Colmenares, aclarara sus “errores” y el Presidente se quejara de “la prensa vendida 
o alquilada” –que publicó las observaciones que después rectificara la ASF–, la fórmula de 
los datos alternos se reprodujo en el antiguo Palacio del Ayuntamiento. Y es que CLAUDIA 
SHEINBAUM no dejó pasar la oportunidad para alegar que, “así como se equivocaron con el 
NAIM, también aquí se están equivocando”. Ello en alusión al señalamiento de que la capital 
está entre los últimos lugares en el Índice de Desempeño de la Gestión del Gasto 
Federalizado. Fin 37 
 
EL ASALTO A LA RAZÓN, por Carlos Marín. LOCA ESTRATEGIA DE VACUNACIÓN. Las 
humillaciones en Ecatepec a decenas de miles de mayores de 60 años ilusionados con 
recibir sus vacunas contrastan con el servicio cordial, eficiente y hasta festivo que reciben las 
viejitas y viejitos en tres alcaldías capitalinas. El pésimo y buen trato a ese sector vulnerable 
no está en manos de alguna institución sanitaria, lo cual es ilógico y absurdo, sino de las 
autoridades políticas, en estos casos paradójicamente correligionarias de Morena: el inútil 
presidente municipal Fernando Vilchis y la eficiente JEFA DE GOBIERNO DE CIUDAD DE 
MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM. La atención a los vacunables antes de la pandemia 
jamás fue dispareja en los tradicionales centros públicos de salud. ¿Por qué los ancianos de 
Ecatepec deben esperar más de un día para ser vacunados y en Xochimilco, Tláhuac e 
Iztacalco solo dos o tres horas? Mil 7 
 
 
 
 
 
 



ROZONES. PREGÚNTENLE A SHEINBAUM. Con la novedad de que los preparativos y la 
logística para la aplicación de la vacuna en Tláhuac, Iztacalco y Xochimilco que implementó 
la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, resultaron todo un éxito. Para empezar, no se vio el 
desorden de los días anteriores y sí muchas inoculaciones, pues se tuvo un avance de 93 
por ciento, con 19 mil 737 dosis aplicadas. Además, los tiempos de espera no rebasaron los 
40 minutos. Nos hacen ver que si todos los días se mantuviera este ritmo, en un mes se 
podría inmunizar a 592 mil 110 personas. En la capital mexicana hay poco más de un millón 
276 mil adultos mayores, así que de seguir así, en 30 días estaríamos hablando de que la 
mitad de la población de este sector ya estaría vacunada. Y si se ampliara el suministro de 
vacunas y se replicara el esquema de aplicación se podría ir más rápido. Así que si alguna 
autoridad tiene dudas de cómo hacerlo puede tocar el timbre y preguntar en el Antiguo 
Palacio del Ayuntamiento. Raz 2 
 

SICARIOS 
 
EN TERCERA PERSONA, por Héctor De Mauleón. EJE CENTRAL EN MANOS DE LA 
UNIÓN TEPITO. Llegamos a Eje Central con el equipo de grabación de El Foco, el programa 
de televisión que conduzco con Veka Duncan en ADN40. Eran las 3 de la tarde de un lunes. 
La calle estaba atestada de vendedores ambulantes y el tráfico había vuelto a ser infernal. Al 
doblar en Plaza de las Vizcaínas, para relatar la historia de ese sitio en donde alguna vez 
estuvieron los teatros Apolo y Politeama, y en donde triunfaron Agustín Lara, José Medel, 
Toña la Negra y Joaquín Pardavé, entre otros, notamos una rápida estampida de hombres 
con gorra y bolsas de las llamadas “mariconeras” cruzadas al pecho. Hoy, los secuestros y 
los “levantones” ocurren en San Juan de Letrán/Eje Central a la luz del día. Los sicarios 
irrumpen en las plazas pistola en mano y “levantan” a la gente que no paga para que la 
protejan… de ellos mismos. “Aquí no se salva ni la señora de las quesadillas”, afirman los 
vendedores. Suponiendo que lo desconozca, el gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM podría 
mandar a caminar, a ver y a escuchar lo que ocurre en Eje Central a algunos de sus 
funcionarios. No tendrían que molestarse en ir demasiado lejos. Créanme: desde sus 
oficinas, la avenida centenaria les queda a solo unos pasos.  Uni 5 
 

LAVADO DE DINERO 
 

ACTIVO EMPRESARIAL, por José Yuste. BEYRUTI, EL REY DEL OUTSOURCING QUE 
FACTURABA 2,100 MDD. A Raúl Beyruti Sánchez se le conocía como el rey del outsourcing, 
una figura legal que al presidente López Obrador no le ha gustado del todo, especialmente 
porque en algunos casos (desde luego, no todos) se usó para evitar el pago de derechos 
laborales. Desde que inició la discusión del outsourcing, al empresario Beyruti lo traían en la 
mira, la Procuraduría Fiscal de la Federación (Carlos Romero) y la Unidad de Inteligencia 
Financiera de Hacienda (Santiago Nieto).  Una excolaboradora, quien fuera vicepresidente 
de GINGroup, María Beatriz Gasca Acevedo, encabezó el grupo de mujeres que tomaron la 
CNDH. CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO CAPITALINO, denunció a Gasca 
Acevedo y a GINGroup, que, por cierto, se deslindó por completo del incidente. Este martes 
la Fiscalía General de la República dictó orden de aprehensión contra este empresario, 
acusándolo de lavado de dinero y delincuencia organizada. También a otras 12 personas del 
grupo e investigan a las empresas (personas morales) que contrataban los servicios de 
facturación del grupo.  Exc 2-Dinero 
 
 



ELECCIONES 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. LALITO ESCONDE LA CABEZA. En Álvaro 
Obregón no confían en él, pues arrastra muchas dudas en cuanto a su honorabilidad, 
además de un amplio historial de traiciones. Mientras la preocupación de CLAUDIA 
SHEINBAUM crece por las consecuencias que su pleito con Ricardo Monreal le pueden 
acarrear en varias alcaldías, dicen que en especial le inquieta la división que en Álvaro 
Obregón generó la candidatura de Eduardo Santillán. Desde que fue designado como 
abanderado de Morena en esa alcaldía, Lalito anda escondido, como agachado, y es hora 
que ni siquiera la operación cicatriz ha intentado con quienes salieron lastimados por su 
designación. Además de él, como aspirantes del género estaban Luna Alviso, Jorge Emilio 
Sánchez Cordero y Guillermo Ramírez, director de Participación Ciudadana. El primero fue 
desechado por monrealista; el segundo fue vetado —paradójicamente— por el apellido de su 
tía, y al tercero, amigo de la JEFA DE GOBIERNO, lo tenían visualizado desde antes para 
otras tareas de operación política, pues SHEINBAUM carece de cuadros para esta labor. Exc 
19C 
 
 
EL CABALLITO. Estira y afloja con Layda Sansores. Este viernes vence el segundo permiso 
por 15 días que solicitó la morenista Layda Sansores para ausentarse de la alcaldía Álvaro 
Obregón e irse a hacer campaña a Campeche —¿no se ha ido?— Nos comentan que desde 
el Antiguo Palacio del Ayuntamiento la están apretando para que su nueva solicitud sea de 
manera definitiva, con lo que la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, 
estaría presentando una terna al Congreso que se aprobará con las dos terceras partes de 
los diputados, es decir 44 votos. Nos explican que el estira y afloja está muy intenso, pero en 
los próximos días la situación tendrá que resolverse. Uni 17M 
 
 

¿TOMA DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS? 
 
CIRCUITO INTERIOR. En septiembre, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
dedicó una conferencia a hablar sobre Beatriz Gasca y dejó ver la alta probabilidad de que 
desde la empresa de outsourcing donde trabajaba se financiara la toma de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos. Como el costo político fue alto, al final dijo que ella sólo 
habló del tema, pero que nunca la acusó de nada. Pues la acusación que no acusaba acabó 
provocando un daño... ¡ni tan dañino!  Tras la polémica, Gasca dejó la compañía cuyo 
director tiene ahora una orden de aprehensión por una investigación federal. A ver si el 
movimiento la sacó de la mira judicial o si hay suficientes pruebas para ir también contra la 
ex trabajadora de la compañía. Ref. 2-Cd.  Línea 10 p. 13 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



LISTAS VARIAS CARPETAS DE INVESTIGACIÓN 
 
TEMPLO MAYOR por Fray Bartolomé. No se lo digan a nadie, pero siguiendo el ejemplo de 
sus vecinos en el Zócalo, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento ya tienen listas varias 
carpetas de investigación para reventarlas casuaaalmente en pleno año electoral en contra 
de varios personajes de la oposición. Quienes conocen esos expedientes aseguran que el 
equipo de la fiscal Ernestina Godoy no se esmeró demasiado, pues los integró en cuestión 
de horas para cumplir con las instrucciones de la Jefatura de Gobierno. Así que nadie se 
sorprenda si en los próximos días surgen acusaciones formales en contra de dos alcaldes 
que buscan la reelección en demarcaciones que le interesan mucho a Morena: uno panista y 
uno priista. Por lo visto, en la Ciudad de México aplican aquella máxima juarista de a los 
amigos, justicia y gracia; a los adversarios, justicia a... ¡sopas!  Ref. 8-A 
 

NÉSTOR VARGAS, PREPOTENTE 
 
ARREANDO AL ELEFANTE por Diego Elías Cedillo. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, debería evaluar la confianza entre sus colaboradores. Resulta que Alejandro 
Galván Gómez, particular del Consejero Jurídico, Néstor Vargas, contribuye con su 
prepotencia y mal trato hacia sus subordinados a que éstos empiecen a dudar en el cambio 
que implica la 4T. Incluso están pensando en visitar a Nashieli Ramírez, titular de CDH en la 
CDMX, para presentar una queja.   Basta/3 

 
ARTÍCULO  
 
PROPUESTA, PERO ACCIÓN por Raúl Carrancá y Rivas. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador propuso este martes a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y a los 31 
gobernadores del país, apoyar un "acuerdo nacional en favor de la democracia" a la vista de 
las elecciones del próximo 6 de junio. "Los exhorto a que no intervengamos para apoyar a 
ningún candidato de ningún partido; a no permitir que se utilice el presupuesto público con 
fines electorales; a denunciar la entrega de dinero del crimen organizado o de la delincuencia 
de “cuello blanco” para financiar campañas; a impedir la compra de lealtades o conciencias; 
a no traficar con la pobreza de la gente; a no solapar a tramposos electorales, a evitar el 
acarreo y relleno de urnas", dijo textualmente. Es una propuesta clara, contundente, pero que 
se queda a medias, a la que le falta algo en relación con la credibilidad del Presidente, y que 
para completarse democráticamente necesita de una acción; aunque como esto es imposible 
de manera inmediata lo que necesita son garantías concretas, específicas, de tal credibilidad. 

Garantías legales debidamente avaladas por la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México y por los 31 gobernadores. Así y sólo así empezaríamos a creer en la propuesta 
presidencial, sino la misma se quedaría en una vana ilusión, en una promesa más en el 
tragicómico arsenal de los cientos de promesas presidenciales… incumplidas. Sol. 14 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
HACEN OPERATIVO. Elementos de seguridad reportaron saldo blanco. - La Secretaría de 
Seguridad Ciudadana desplegó un operativo el primer día de vacunación en Xochimilco, 
Iztacalco y Tláhuac. - Un total de 132 oficiales y 10 unidades fueron repartidos en seis puntos 
por las tres alcaldías, además de mil elementos de la Subsecretaría de Control y Tránsito 
para los cortes a la circulación, seguridad y vigilancia. - El operativo se replicará los 
siguientes días de la campaña. 132 elementos de la SSC fueron desplegados. Ref. 4-Cd. 
 
CONDUCTOR SE TIRA AL PISO PARA EVITAR QUE SU COCHE SEA LLEVADO AL 
CORRALÓN. En doctor Vertiz y Río de la Loza, en la alcaldía Cuauhtémoc,  un conductor se 
tiró delante de su auto para evitar que lo llevaran al corralón, so pretexto de una dolencia de 
cadera, tras una revisión médica y poner de pie al sujeto, el vehículo finalmente fue 
remolcado. Pre. 16 
 
CONFISCAN 120 TONELADAS DE AUTOPARTES DURANTE 2 OPERATIVOS EN 
IZTAPALAPA. Cinco detenidos y el decomiso de alrededor de 120 toneladas de autopartes, 
drogas, un vehículo y una motocicleta fue el resultado de dos cateos realizados en Iztapalapa 
por agentes de investigación y personal de las secretarías de Seguridad Ciudadana y de la 
Marina. Horas antes, dos integrantes de la Unión de Tepito fueron detenidos por su presunta 
responsabilidad en la distribución de drogas y cobro de extorsión a vendedores ambulantes; 
se cumplimentaron dichos mandamientos judiciales. Con las investigaciones de gabinete y 
campo, así como la vigilancia fija y móvil, se identificaron dos predios en las colonias Santa 
María Aztahuacán y en Segunda Ampliación de Santiago Acahualtepec, que eran utilizados 
para desmantelar vehículos y almacenar autopartes. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de 
la Ciudad de México informó que en el primer domicilio fueron detenidos cinco hombres, de 
18, 19, 23, 27 y 36 años, se confiscaron un vehículo, una motocicleta y cerca de 26 
envoltorios que contenían mariguana.  Jor. 34 
 
BALACERA DEJA DOS MUERTOS. Cuatro personas fueron atacadas con arma de fuego 
en la colonia Valle del Sur en la alcaldía de Iztapalapa. Dos hombres y dos mujeres fueron 
sorprendidos por varios sujetos que les dispararon de manera directa en la calle Trigo y 
Colorines, en un tianguis al oriente de la Ciudad de México. Al llegar los servicios de 
emergencia del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y ambulancias particulares al 
hacer el chequeo de los lesionados, los dos hombres ya no presentaban signos vitales 
quedando sin vida en el lugar. Las dos mujeres heridas de bala que intentaron resguardarse 
debajo de los automóviles estacionados fueron trasladadas, una al hospital General de 
Iztapalapa y la segunda a la Clínica 30 del IMSS para su atención médica. Exc. 19 
 
ATRAPAN A DOS DE LA UNIÓN.  Detuvieron  a El Güero por parte de la Unidad de 
Investigación e Inteligencia Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Se dice que el 
detenido está vinculado a La Unión Tepito. La detención fue en la calle Carbajal esquina con 
Peralvillo, en la colonia Centro. Exc. 19 
 



DEALERS COMO MOSCAS. En dos acciones distintas, elementos de la Policía capitalina 
detuvieron a siete individuos implicados en la venta y distribución de droga. En la primera 
acción fue en la colonia Gamitos, en la alcaldía Álvaro Obregón en donde vecinos 
denunciaron comercialización de droga en la calle Pueblo Nuevo.  La segunda intervención 
fue en la colonia Buenavista. Met./5 
 
HALLAN DOS CADAVERES DE ANCIANOS. Esta tarde se registró una fuerte movilización 
de policías y servicios de emergencia de la Ciudad de México en calles de la colonia Obrera, 
en la alcaldía Cuauhtémoc, ante el reporte de vecinos que denunciaron la presencia de un 
fuerte olor fétido saliendo de una vivienda. Tras acudir al reporte, cuerpos de emergencia se 
movilizaron hasta la calle Efrén Rebolledo número 15, y al abrir el departamento, los 
bomberos encontraron los cuerpos sin vida de dos adultos mayores. Exc. 14 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
TRAS OCHO MESES ENCUENTRAN A DILAN.  Sin precisar los detalles de su localización, 
la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México informó a través de Twitter que el 
menor Dilan Alejandro colmenares fue encontrado en el Estado de México. La dependencia 
también desactivo la alerta  Amber que se había emitido desde junio de 2020 para su 
localización. Su madre, Ana Isabel Guerrero, se ha negado a hacer comentarios al respecto.   
Exc 19C 
 
AUMENTAN EN 337% INTENCIONES SUICIDAS. Durante el primer año de la pandemia de 
Covid, el Consejo Ciudadano ha salvado  la vida de cinco mil 542 personas con intención 
suicida, pues el riesgo suicida se elevó 337% durante este periodo, informó Salvador 
Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano.  Asimismo, alertó que los datos 
recopilados por el organismo que lidera   indican que 32% de las ideas suicidas se generaron 
en menores de edad. Exc 18C 
 
AVIVA COVID VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES. RESPUESTA DE PROTECCIÓN, 
INSUFICIENTE: EXPERTAS. En 2020 la Fiscalía capitalina recibió tres mil 245 denuncias 
más de agresiones familiares que en 2019. Apunto de cumplirse un año del primer caso de 
covid-19 en el país, el próximo sábado, la pandemia ha significado un incremento en la 
violencia hacia las mujeres en la Ciudad de México. De enero a noviembre de 2020 Locatel 
recibió nueve mil 694 llamadas por violencia familiar, 48.5 por ciento más que en el mismo 
periodo de 2019, y en 2020 la Fiscalía local atendió 27 mil 767 denuncias por violencia 
familiar, tres mil 245 más que en 2019. Para las expertas en la materia, la respuesta del 
gobierno es insuficiente y el principal problema es que el Ministerio Público sigue dudando de 
las afirmaciones de las mujeres sobre que están en riesgo y la policía no interviene con la 
rapidez que se requiere. El 3 de febrero pasado, Ernestina Godoy, fiscal General de Justicia 
de la ciudad, abordó el tema en una reunión con diputados de la Comisión de Administración 
y Procuración de Justicia del Congreso local en donde destacó que la violencia familiar es el 
delito más denunciado en la capital. Exc 18C 
 
 
 
 



PANDEMIA EXHIBE VIOLENCIA. Durante la pandemia, siete de cada diez mujeres víctimas 
de violencia la recibieron de su cónyuge o ex pareja, es decir, dos mil 568 víctimas.  Datos 
del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia de la Ciudad de México revela que, a un año 
de la contingencia sanitaria, de tres mil 669 reportes por violencia familiar que recibieron, 
36% de las agresiones proviene del cónyuge, es decir, mil 306; 23% del concubino (835) y 
11% (520) de la ex pareja. Her 13 
 
URGEN A ACTUAR ANTE ALZA DE AGRESIONES A ADULTOS MAYORES.  El Partido 
Verde Ecologista (PVEM) en la Ciudad de México pidió a las autoridades capitalinas atender 
el aumento en el número de denuncias por maltrato a adultos mayores que se han 
presentado en la ciudad desde que inició la pandemia por covid-19. El líder local del Partido 
Verde, Jesús Sesma Suárez, detalló que de acuerdo con el Consejo Ciudadano de 
Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, desde que inició la pandemia en la capital del 
país, el número de denuncias por maltrato y abandono a adultos mayores pasó de 85 
reportes a 171. Exc 18C 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PIDEN ELECCIONES PARA NOMBRAR AL LÍDER DEL TRANSPORTE ELÉCTRICO. Tras 
el fallecimiento de Benito Bahena y Lome, dirigente de la Alianza de Tranviarios en 
noviembre pasado, los trabajadores del transportes eléctrico y trolebuses y Tren Ligero de la 
ciudad de México, exigen se les permita tener elecciones democráticas libres, donde puedan 
elegir a sus representantes, como lo marca la reforma Laboral. Sin embargo, las personas 
que formaron parte del comité del extinto dirigente sindical, que estuvo al frente de los 
trabajadores más de 22 años, no quieren que haya cambios ni transparenten las finanzas de 
esa organización sindical, denunciaron trabajadores de esa organización. Pre. 10 
 
REVISAN QUE EL CABLEBÚS SEA SEGURO. Ayer comenzaron las pruebas enfocadas a 
protocolos de protección civil y atención de emergencias de la Línea 1 del Cablebús, informó 
la Secretaría de Movilidad (Semovi). El objetivo es garantizar que el nuevo sistema de 
transporte público sea seguro para los usuarios. Exc. 19-C 
 
A PRUEBA. GAM. Dentro de las pruebas de Protección Civil, en el Cablebús (Indios Verdes-
Cuautepec) se capacita al personal para que sepa cómo actuar en caso de que falle el 
sistema y bajar a los usuarios.  Ref. 1-Cd. 
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